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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
EDITORIAL “LA ANGUSTIOSA ESPERA” 
El Congreso local tendrá que determinar o aprobar en todo caso la iniciativa de ley del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), a fin de que en los seis municipios más poblados del estado haya paridad de 
género para la elección del 2024 y esto debe ser hasta el 31 de julio próximo.  De esta forma los diputados 
deben aprobar o no dicha iniciativa que aplicaría para los municipios de Querétaro, San Juan del Río, 
Corregidora, El Marqués, Tequisquiapan y Pedro Escobedo y al menos en tres de ellos tendría que ser una 
mujer la candidata.  De aprobarse entonces, los partidos políticos tendrán que determinar en qué municipios 
llevarán mujer y en cuáles hombres, toda vez que la iniciativa del IEEQ en concreto refiere que: “los partidos 
políticos deberán postular mujeres para que encabecen las planillas de ayuntamientos en al menos tres de los 
seis municipios con mayor población en el Estado, sin que pueda postularse exclusivamente mujeres en los 
tres municipios con menor población de dicho bloque”.  La iniciativa reviste de gran importancia, para que en 
realidad haya paridad de género y no solamente autoricen, los partidos políticos, a tener candidatas en los 
municipios menos poblados y de ahí la angustiosa espera a que el 31 de julio determinen los diputados de la 
LX Legislatura.  Querétaro municipio podría quedar en ese supuesto y de ser así, el diputado Federal de la LXV 
Legislatura, Felipe Fernando Macías Olvera, quien ha manifestado su interés por contender por Acción 
Nacional a la presidencia municipal de Querétaro, podría verse o ampliamente beneficiado o… imposibilitado 
por la paridad de género, pero esto es adelantar los tiempos y primero lo primero a esperar a que el Congreso 
Local apruebe la iniciativa del IEEQ y que los partidos políticos determinen en cuáles de los tres municipios 
más poblados, llevarán candidata y en cuáles candidatos.  Sin embargo, es de apreciarse que hay una calma 
chicha, que los partidos no se han abierto aún de lleno a la campaña electoral, sean o no los tiempos legales, 
porque en el país se estableció en esta administración federal que el que tiene más saliva traga más pinole y 
nada les ha impedido para publicitar sus intenciones bajo esquemas permitidos por las lagunas en la 
legislación, como elegir coordinadores o representantes, para tratar de tapar o encubrir a los tapados de 
antaño.  La misma Lupita Murguía respondió con claridad a un buscapiés que le soltaron al cuestionársele 
sobre su renuncia a la secretaria de Gobierno del Estado, al precisar: primero que me nombren candidata en 
mi partido”.  Obvio tiene toda la razón, porque el golpeteo intestino en los partidos se está dando y además de 
la capacidad, la experiencia y la preparación académica de los candidatos, se mueven las fuerzas políticas, 
como los intereses de partido, de los grupos, del mismo gobierno y de la ciudadanía.  Ya falta muy poco, el 
balón está en la cancha de los diputados. Hay que esperar el gol… o que se metan autogol al rechazar la 
iniciativa. (N 11A) 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
LANZA INE APLICACIÓN PARA AUTENTIFICAR CREDENCIAL  
Con la finalidad de autentificar la credencial de elector, el INE puso en marcha una aplicación móvil para 
verificarla mediante un código QR y evitar que se presenten identificaciones falsas. Roberto Lagunes, vocal 
ejecutivo del Distrito 02, mencionó que con este mecanismo será más sencillo corroborar que la credencial no 
sea falsa. (AM) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
A OSORIO CHONG NO LO VEO EN OTRO PARTIDO: KURI 
"Yo no los veo yéndose al partido del gobierno federal", dijo el gobernador Mauricio Kuri al hablar acerca de 
la desbandada de políticos que en días pasados renunciaron al PRI, entre ellos, su amigo, el senador Miguel 
Osorio. Durante los primeros días de julio, más de 320 priistas, encabezados por Osorio Chong, Claudia Ruiz 
Massieu, Nuvia Mayorga y Eruviel Ávila, anunciaron su salida de las filas del tricolor, al acusar que el actual 
presidente del partido, Alejandro Moreno, rompió con la unidad de los priistas. (EUQ) 
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KURI INVITA A MOVIMIENTO CIUDADANO A SUMARSE A LA OPOSICIÓN COMPETITIVA 
El gobernador Mauricio Kuri invitó al partido político Movimiento Ciudadano a unirse a la alianza entre los 
partidos PRI, PAN y PRD con el objetivo de formar un frente opositor responsable y competitivo para el 
próximo proceso electoral. (CQRO) 
 
PAN ESTATAL, ABIERTO A ASPIRANTES AL FRENTE 
El Comité Estatal del PAN abrirá sus puertas a los 13 ciudadanos que participarán en el proceso de 
construcción del Frente Amplio por México. Dijo la presidenta Leonor Mejía, quien afirmó que cada uno abraza 
el anhelo de millones de mexicanos para corregir el rumbo de nuestro país. (EUQ, ESSJR, AM) 
 
INICIA SANTIAGO CREEL PASARELA OPOSITORA 
Este miércoles Santiago Creel visitará el estado para tener un encuentro ciudadano en el Comité Directivo 
Estatal del PAN. (DQ) 
 
MORENA 
 
PROTESTA COMITÉ DE DEFENSA DE LA 4T  
El jueves 8 de junio, ante un pletórico auditorio, se llevó a cabo la toma de protesta de los comités de defensa 
de la 4T, en Cadereyta de Montes, donde participaron varias personalidades destacadas del partido Morena 
en el estado. (PA) 
 
MORENISTAS LLAMAN A LA UNIDAD 
Fundadores del Partido de Movimiento de Regeneración Nacional en San Juan del Río, exhortan a militantes, 
simpatizantes y obradoristas a sumarse para fortalecer a este organismo político y seguir avanzando con la 
Cuarta Transformación. (N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DECENAS DE FAMILIAS EN RIESGO DE DESLAVE 
En Chichimequillas, “hay que actuar cuanto antes”, alerta la titular de Gobierno. (DQ, principal) 
 
N: UN CÍRCULO VIRTUOSO: K 
Empresarios pagarán la “otra parte” del proyecto de energía con impuestos. (N, principal) 
 
AM: AFINAN LICITACIÓN PARA CONTRATAR CRÉDITO 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que en 60 días estará lista la carta de crédito para obtener el 
financiamiento avalado la semana pasada en el Congreso local. (AM, principal) 
 
EUQ: POR SUELDOS DE 4 MIL DLS, FIRMAS DE UE “JALAN” TALENTO QUERETANO 
La atracción de capital humano se resiente en la industria no sólo local, sino nacional, dado el crecimiento del 
sector de tecnologías, advierte clúster Vórtice. (EUQ, principal) 
 
CQRO: ACUDE NAVA A JORNADA CONTIGO EN SAN MIGUELITO 
El presidente municipal aseguró que, a través de la jornada, el municipio facilita a los capitalinos los servicios 
administrativos para gestionar, por ejemplo, un acta de nacimiento, el pago de alguna contribución, entre otras 
cosas. (CQRO, principal) 
 
PA: VE EU MODELO DE ÉXITO EN EL ESTADO 
Aplaude ministro de prensa y cultura de la embajada, visión única de inversión y una forma diferente de hacer 
las cosas en el estado. (PA, principal) 
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P: ARRANCAN OPERATIVOS RADAR Y CARRUSEL EN LA AUTOPISTA 57 
A partir de este martes, en el tramo entre San Juan del Río y Querétaro, se implementaron diversas medidas, 
la SICT analiza también construir una nueva rampa de frenado para evitar más accidentes. (P, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR ABANDERA A DOCENTES Y ESTUDIANTES EMBAJADORES 2023 
El gobernador Mauricio Kuri destacó que su administración le apuesta a la educación, al desarrollo tecnológico 
y a la innovación para llevar a Querétaro al siguiente nivel. Esto en el marco del abanderamiento de docentes 
y estudiantes queretanos, del programa Beca Embajadores 2023, para el cual se invierten 16 mdp. (CQRO, 
EUQ, N)  
 
CELEBRA CORPORACIÓN RAYMOND DE MÉXICO 30 AÑOS DE FORTALECER LA COMUNIDAD 
EMPRESARIAL QUERETANA 
El gobernador Mauricio Kuri participó en la ceremonia por el 30 aniversario de la Corporación Raymond de 
México, empresa líder en la fabricación de equipos de manejo de materiales; ahí resaltó que su presencia ha 
enriquecido a la comunidad empresarial y contribuido a mantener al estado como un destino atractivo para 
la inversión y el crecimiento. (DQ) 
 
KURI INVOLUCRA A LA INICIATIVA PRIVADA AL PROYECTO ENERGÉTICO DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
El gobernador Mauricio Kuri invitó a la iniciativa privada a participar en el financiamiento de la ampliación de 
la red de transmisión eléctrica que llevará a cabo su gobierno a través de la Agencia Estatal de Energía. Luego 
de que el lunes pasado fuera presentado el proyecto, el cual requerirá de una inversión de cinco mil mdp, el 
mandatario estatal señaló que, aunque la infraestructura se financiará con recursos públicos, el sector 
empresarial cubrirá el costo a largo plazo. (P) 
 
ALISTAN PROCESO PARA ADQUIRIR LÍNEA DE FINANCIAMIENTO 
En un periodo de 60 días deberá estar lista la carta de crédito para poder emitir la convocatoria para que se 
inscriban aquellas instituciones bancarias en licitación nacional y poder contratar con alguna de ellas el 
financiamiento hasta por 3 mil 700 mdp. De acuerdo con el gobernador Mauricio Kuri, apostarán por aquella 
institución bancaria que les pueda brindar la mejor tasa. (AM) 
 
RECONOCE KURI A DEPORTISTAS  
El gobernador Mauricio Kuri sostuvo un encuentro con los atletas queretanos que compitieron en los Juegos 
Centroamericanos y del Caribe 2023, agradeciéndoles y reconociendo su esfuerzo por poner el nombre de 
México y de Querétaro en lo más alto del deporte internacional.  (PA, DQ) 
 
MAURICIO KURI SE PRONUNCIA SOBRE LA MULTA A GALLOS BLANCOS 
El gobernador Mauricio Kuri se dijo respetuoso de la decisión de multar al equipo de las malas condiciones 
del estadio Corregidora; sin embargo, esta dependencia que tiene la decisión de que haya un juego, hecho que 
pasó por alto cuando hubo agresiones en el estadio el 5M. (AM, EUQ, PA, DQ) 
 
FORTALECEN LAZOS CON EMPRESAS SUIZAS 
El titular de la SEDESU encabezó una mesa redonda con un grupo de empresarios provenientes de Suiza. (AM, 
DQ) 
 
QROTAXI NO FUE UN FRACASO: AMEQ 
La AMEQ aseguró que la aplicación de QroTaxi no desaparecerá y que no fue un fracaso. El director, Gerardo 
Cuanalo, informó que se trata de una herramienta para dar garantía al usuario en la tarifa.  (AM) 
 
 
 



 

 

Coordinación de Comunicación Social 4 

MIÉRCOLES 12 DE JULIO DE 2023 

RESTAURARÁN PARROQUIA DE SANTA ROSA DE LIMA EN QUERÉTARO 
Invertirán cuatro mdp en la restauración de la cúpula y torre de la parroquia de Santa Rosa de Lima, en Santa 
Rosa Jáuregui, dio a conocer el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas de Querétaro, Fernando 
González. (PA) 
 
GOBIERNO ENTREGÓ “EN GARANTÍA” 2 MIL 400 MDP: GUSTAVO LEAL 
Para lograr el proyecto de suficiencia de energía eléctrica para la industria queretana, el gobierno del estado 
contempla la necesidad de un capital de 4 mil 880 mdp, de los cuales ya dieron en garantía al gobierno federal 
2 mil 400 millones de pesos, el resto lo pagarán los empresarios. (N) 
 
ENCABEZA LUPITA MURGUÍA GRADUACIÓN 2023 DE LA CBENEQ  
La secretaria de Gobierno, Lupita Murguía, encabezó la ceremonia de graduación de la Centenaria y 
Benemérita Escuela Normal del Estado de Querétaro “Andrés Balvanera”, en la que 439 nuevos maestros 
concluyeron su formación; entre los cuales 47, obtuvieron la certificación para dar clases de inglés. (N) 
 
VUELAN AL EXTRANJERO 168 ESTUDIANTES   
Cobijados bajo la beca Embajadores, 168 estudiantes y 12 docentes viajarán a países como Estados Unidos, 
Canadá, Alemania y Japón. Han sido seleccionados con base en su mérito y desempeño en la academia. Ante 
los rectores de las seis universidades, padres de familia y los 168 embajadores, la secretaria de Educación, 
Martha Soto, externó que dicho programa es posible gracias a las aportaciones del gobierno del estado y las 
instituciones educativas. (PA, AM, DQ) 
 
DESCARTAN SUSPENSIÓN DE CLASES POR LLUVIAS 
La secretaria de SEDEQ, Martha Soto, descartó que se dé la suspensión de clases por las fuertes lluvias al 
afirmar que no ha recibido reporte alguno que así lo indique por parte de la CEPC. (DQ) 
 
BLOQUEAN MAESTROS JUBILADOS ACCESO A LA UNIDAD DE SERVICIOS PARA LA EDUCACIÓN 
Un grupo de maestros jubilados se manifestaron en las instalaciones de la USEBEQ, para exigir que se les 
otorgue la pensión del estado. De acuerdo con Fabrizio Altamirano, maestro jubilado, la manifestación es 
pacífica, pero pedían comunicación con el coordinador de USEBEQ, Raúl Iturralde y el gobernador Mauricio 
Kuri. (N) 
 
EN RIESGO DE DESLAVE ASENTAMIENTOS IRREGULARES EN QUERÉTARO 
La secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, adelantó que se pretende reubicar a las familias que se 
localizan, al menos, en un par de asentamientos irregulares con riesgo de deslaves a causa de las lluvias en el 
Municipio de Querétaro. Informó que la CEPC y la de El Marqués, ya iniciaron un censo en los asentamientos 
para conocer el número total de familias que podrían ser renunciadas, o en caso de que sea urgente, poder 
ofrecer a las personas la oportunidad de pasar la noche en un espacio seguro. (CQRO, EUQ, P, DQ) 
 
INTENSO OPERATIVO POR LLUVIAS 
Las precipitaciones de este lunes obligaron a una estrecha colaboración entre las direcciones municipales y la 
Coordinación Estatal de Protección Civil. Reconoció la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, quien 
añadió que se presentaron retos importantes en Corregidora, donde se registró presencia de granizo, 
inundaciones en Jurica y Juriquilla, así como escurrimiento en San Pedrito Peñuelas, además de la caída de 
árboles, daños en domicilios y vehículos. (PA, DQ) 
 
ATENDIÓ CEPCQ A 800 CIUDADANOS AFECTADOS POR LLUVIA EN JURICA 
El titular de la CEPCQ, Javier Amaya, reportó que, derivado de las lluvias de este lunes, atendieron 800 
ciudadanos en Jurica, en donde se vieron afectados 47 vehículos y otros 200 quedaron varados por el tráfico, 
11 vialidades se inundaron y siete viviendas tuvieron retorno de agua. Además, señaló que se registraron 11 
árboles y un espectacular caído; que se presentaron “tirantes” de agua de 50 hasta 90 centímetros. Agregó que 
se prevén lluvias ligeras desde este martes hasta el jueves. (CQRO, P, DQ) 
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LLUVIA DEL LUNES, LA MÁS INTENSA EN LO QUE VA DEL AÑO 
La lluvia registrada el lunes en la capital del estado ha sido la de mayor intensidad en lo que va del año, declaró 
Francisco Ramírez, coordinador de Protección Civil del municipio de Querétaro. Señaló que las mayores 
afectaciones se dieron en Santa Rosa Jáuregui y en Juriquilla, en donde ingresó el agua en algunas viviendas y 
se detectó el colapso de tres casas. (CQRO, PA, DQ) 
 
ACOMPAÑAN ABOGADOS A POLICÍA DETENIDO POR ABATIR A SUJETO EN LA COLONIA BURÓCRATA 
El elemento de la SSPMQ que abatió a un sospechoso en la colonia Burócrata, de la capital, permanece en la 
fiscalía acompañada de la asesoría jurídica de la dependencia. Fue el secretario de, Juan Luis Ferrusca, quien 
detalló que se brindó el acompañamiento desde un primer inicio, pero rinde su declaración para deslindar 
responsabilidades. (PA, EUQ, N) 
 
INVIERTE CORREGIDORA 650 MDP EN TEMAS DE SEGURIDAD 
“Dentro de los retos que tiene Corregidora, el número uno tiene que ver con la seguridad, nosotros desde el 
día uno de mi primera administración y hasta el momento no hemos bajado la guardia, seguimos en operativos 
constantes y permanentes, en coordinación con los tres órdenes de gobierno, con el estado, con la federación, 
y el municipio”, expresó el presidente municipal, Roberto Sosa. (N) 
 
PROYECTOS ESTATALES DE MOVILIDAD Y ENERGÍA, BENEFICIARÁN A LA CAPITAL: NAVA 
Los proyectos de movilidad y de energía que se alistan en el estado, derivado del financiamiento de tres mil 
300 millones de pesos que obtendrá el gobierno estatal, beneficiarán primordialmente a la zona 
metropolitana; por lo que son proyectos favorables para la capital, afirmó el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Nava. (N, DQ, CQRO, PA, EUQ) 
 
ACUDE NAVA A JORNADA CONTIGO EN SAN MIGUELITO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió ayer martes a la comunidad de San Miguelito, en la 
delegación Santa Rosa Jáuregui, para supervisar la jornada de servicios y salud Contigo, con lo que suman 17 
realizadas en lo que va del año. En rueda de prensa, el alcalde destacó que, en la jornada, el municipio facilita 
a los capitalinos los servicios administrativos para gestionar, por ejemplo, un acta de nacimiento, el pago de 
alguna contribución o la esterilización y los servicios para sus mascotas. (CQRO, AM, PA, DQ, N) 
 
INVERTIRÁN EN TRES COLONIAS CON MAYOR REZAGO 
Las delegaciones de Santa Rosa Jáuregui, Félix Osores y Felipe Carrillo Puerto son las que presentan mayores 
rezagos en infraestructura social, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava. (…) El secretario de 
Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres, aclaró que en muchas de las localidades no han podido meter 
infraestructura social debido a que están en terrenos ejidales, donde las vialidades no han sido transmitidas a 
favor del municipio para que este intervenga. (P) 
 
LUIS NAVA DICE QUE LA REPARACIÓN DE MERCADOS LE CORRESPONDE AL MUNICIPIO 
El presidente Luis Nava informó que la reparación de los daños que sufran los mercados municipales como la 
filtración de agua o escurrimientos por lluvia como se presentó en el mercado Escobedo le corresponde al 
municipio atenderlas, es por eso que ya se está en un análisis para poder repararse a la brevedad. (DQ) 
 
ATENDERÁN FILTRACIONES DE AGUA EN TECHUMBRE DEL MERCADO ESCOBEDO 
Luego de que en días pasados círculo redes sociales un video en donde se denunciaba filtraciones de agua a 
causa de las lluvias en varios locales del mercado Escobedo, la administración municipal atenderá y reparará 
el desperfecto, además de que se investigará la colocación de impermeabilizante que se hizo a principios del 
mes de julio, así lo dio a conocer el director de Servicios Complementarios de la Secretaría de Servicios 
Públicos de la capital, Alfonso Sánchez. (N) 
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ACUÁTICA ABRIRÍA DURANTE AGOSTO 
Podría ser en el próximo agosto cuando se retomen las actividades de la acuática “Manuel Gómez Morín” que 
se ubica en el municipio de San Juan del Río, refirió Roberto Cabrera, presidente municipal, al puntualizar que 
hay avances simbólicos para su reactivación. (ESSJR) 
 
ARRANCARÁ CABRERA 100 OBRAS SOCIALES 
Con el objetivo de aterrizar todos los proyectos de nueva infraestructura que responda a las necesidades 
actuales de las familias sanjuanenses, de julio a diciembre se estarán ejecutando un promedio de 100 acciones 
de obra social, informó Roberto Cabrera, presidente municipal de esta demarcación. Recalcó que, como lo dio 
a conocer casi a principios de año, el 2023 para él será totalmente de obras sociales, las cuales están diseñadas 
para que más familias cuenten con los servicios básicos de redes de luz, agua potable, alcantarillado, drenaje 
y movilidad. (ESSJR) 
 
CAPTARÁN LLUVIA EN 5 ESCUELAS 
Con el propósito de brindar seguridad y autonomía hídrica, el presidente municipal de San Juan del Río, 
Roberto Cabrera, en equipo con Fundación Coca Cola, la Industria Mexicana de Coca-Cola, Coca-Cola FEMSA y 
la organización Isla Urbana, puso en marcha el Programa Escuelas de Lluvia en la primaria, Adolfo López 
Mateos, donde también encabezó los honores a la Bandera. (ESSJR) 
 
REPORTAN FALLECIMIENTO DE PEREGRINO EN PINAL DE AMOLES 
Medios locales de la Sierra Queretana reportaron la muerte de un peregrino la tarde de este martes, en la 
columna de hombres que avanzaba por la comunidad de Ahuacatlán, en el municipio de Pinal de Amoles. De 
acuerdo con los reportes se trataba de un peregrino de aproximadamente 70 años, se dio a conocer que cuando 
la columna, procedente de Landa de Matamoros, arribó a dicha delegación, el septuagenario comenzó a 
presentar un malestar en el pecho, lo que derivó en su muerte, se presume que habría fallecido por un infarto. 
(N) 
 
LA FE LLEGA A PINAL DE AMOLES Y LANDA DE MATAMOROS 
Ellas, las Peregrinas, llegaron a Pinal de Amoles en medio de un clima fresco; tras salir muy temprano de 
Ahuacatlán y encontrarse con la naturaleza divina en Chuveje retomaron una marcha que culminó por la tarde 
en Pinal de Amoles. (PA, N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ACUERDAN DIPUTADOS LOCALES CON EL GOBIERNO FEDERAL REFORZAR SEÑALAMIENTOS EN 
CARRETERA 57 
Tras una reunión con autoridades federales, diputados locales acordaron la implementación de medidas para 
reducir los riesgos de accidentes en la carretera federal 57, principalmente, en el tramo que comprende el 
municipio de San Juan de Río. La legisladora del PRI Graciela Juárez informó que la primera acción será la 
colocación de señalización tipo puente, con tres tableros para regular la velocidad de los vehículos, la cual será 
de 110 kilómetros por hora para los automóviles, 90 para los autobuses, y 80 para los camiones de carga. (N, 
AM, CQRO, P) 
 
GESTIONARÍAN LA REDUCCIÓN DE LOS PEAJES 
Una de las propuestas que se tienen sobre la mesa para reducir los problemas que se presentan en la Carretera 
Federal México-Querétaro (autopista 57) es llevar a cabo gestiones para reducir los costos de peaje del 
macrolibramiento Palmillas-Apaseo El Grande, a fin de que los transportes de carga pesada circulen por esta 
vía, afirmó el diputado local por el IX distrito, Germaín Garfias. (ESSJR) 
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MUNICIPIOS 
 
ALCALDE ARRANCA REHABILITACIÓN DE CALLE 
En beneficio de casi dos mil habitantes, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, en 
equipo con la secretaria de Obras Públicas Municipales, Edith Álvarez, pusieron en marcha la obra de 
rehabilitación de la calle Río Verde, en la comunidad San Sebastián de las Barrancas Norte, donde se invertirán 
1.35 mdp. (AM, N) 
 
DIGNIFICAN CON OBRAS A MILES DE FAMILIAS 
Como parte de las acciones que emprendió el gobierno municipal de San Juan del Río, encabezado por Roberto 
Cabrera, ayer se realizó el arranque de obra. Las autoridades iniciaron en San Sebastián de las Barrancas Norte 
con la rehabilitación de una calle con una inversión de 1.35 mdp que beneficiará a dos mil habitantes. El alcalde 
puntualizó que durante este año se ejecutarán 100 acciones en distintas colonias y comunidades del municipio 
que mejorarán la calidad de vida de la ciudadanía y que ya iniciaron desde hace algunas semanas. (AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LA FUERZA DEL PESO EN MEDIO DE CONDICIONES FAVORABLES 
El “súper peso” está viviendo un fenómeno multifactorial que ha colocado a la moneda mexicana en un estado 
de apreciación histórica, motivado por diversas situaciones que han generado la “tormenta perfecta”; entre 
remesas, nearshoring y manejo de la inflación, aseguró el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
la Transformación (Canacintra), Esaú Magallanes Alonso. (PA, DQ) 
 
MITAD DE MIPYMES, SIN DINERO PARA CRECER: COPARMEX 
El presidente de la COPARMEX, Jorge Camacho, estimó que a nivel estatal y nacional la mitad de las MiPymes 
no cuentan con capital para crecer. En ese sentido, dijo que luego de la pandemia es necesario que las empresas 
cuenten con herramientas y con fuentes de financiamiento que les permitan recuperarse. (EUQ) 
 
BUSCARÁN IMPULSAR COMERCIO TRAS LENTA RECUPERACIÓN ECONÓMICA 
Autoridades de la CANACO, la CANIRAC se reunieron con la dirección de entretenimiento de la Universidad 
Anáhuac, Campus Querétaro, para dar a conocer el foro de franquicias 2023, evento con el que se buscará a 
dar a conocer nuevas franquicias queretanas a nivel nacional, así como historias de vida de franquicias que 
actualmente ya se encuentran consolidadas y con un rendimiento estable. (EUQ) 
 
APOYARÁN A MIL MICRO Y PEQUEÑAS EMPRESAS QUERETANAS 
La COPARMEX y la financiera Kapital firmarán un convenio para facilitar el financiamiento de recursos para 
impulsar a cerca de mil empresas en el estado, dio a conocer el presidente Jorge Camacho. (AM, PA, DQ) 
 
SUMAN 15 CASOS DE EXTORSIÓN A COMERCIANTES 
En lo que va del año, la CANACO ha registrado al menos 15 casos de comerciantes que han denunciado a la 
cámara apócrifa que se ostenta con el nombre de Canaco Servytur. El presidente de la cámara, Fabián 
Camacho, mencionó que el modo de operar de estas cámaras falsas es que solicitan un dinero a cambio de 
instalar un presunto sello, pues de lo contrario amenazan a los comerciantes. (EUQ, P, DQ) 
 
QUERETANAS, EL 49% DE FRANQUICIAS 
El 49% de las franquicias en el estado son marcas queretanas, de acuerdo con el presidente de la Cámara de 
Comercio, Fabián Camacho; se busca promover este modelo de negocio a través del Foro de Franquicias que 
se llevará a cabo este 3 de agosto. (DQ) 
 
VÓRTICE VA POR GENERAR MÁS TALENTO ESPECIALIZADO 
Por salarios promedio de cuatro mil dólares, empresas de Estados Unidos se están llevando al talento 
queretano, advierte el clúster de tecnologías de la información de Querétaro. El presidente del Vórtice Clúster 
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de Tecnologías de la Información, Jorge Buitrón, detalló que estas empresas "jalan" profesionistas queretanos 
certificados en diferentes disciplinas, con la oferta salarial de 4 mil dólares mensuales, apoyo en trámites de 
visa de trabajo y facilidades de estancia. (EUQ) 
 
AMPLÍA FONACOT DIFUSIÓN DE CRÉDITOS A TRABAJADORES  
Para garantizar que cada vez más trabajadoras y trabajadores accedan a un financiamiento, el Instituto del 
FONACOT firmó convenios de colaboración con diversos empresarios de Monterrey con el objetivo de ampliar 
la difusión de sus productos crediticios. (AM) 
 
‘IA NO RESUELVE INSEGURIDAD EN MÉXICO’ 
Después de que el plan A.N.G.E.L. fue presentado por el precandidato a la Presidencia de la República por 
Morena, Marcelo Ebrard, Jorge Camacho, presidente de la COPARMEX en Querétaro, dijo que el uso de la 
inteligencia artificial (IA) podría ayudar en materia de seguridad, pero no resolverá el problema. (AM) 
 
REUBICAN BLABLACAR... TANTITO 
A pesar del operativo realizado el fin de semana en contra de operadores de la plataforma “BlaBlaCar”, estos 
continúan con el servicio que ofrecen a varios puntos de la CDMX, solamente se movieron cinco metros para 
hacer su base en el estacionamiento de una plaza comercial. Todavía hace unos días se había “adueñado” de la 
parada de camiones que se ubica en la Carretera 57 y avenida Cimatario, salvo que ahora decidieron colocar 
sus unidades en la “Mega Estadio” en donde utilizan un altavoz para atraer a los usuarios. (DQ) 
 
ARREGLA SICT SEÑALÉTICA EN LA 57 
Derivado de los constantes accidentes registrados sobre el tramo carretero de la autopista 57 México-
Querétaro, y las constantes peticiones por parte de los gobiernos local y estatal, la SICT inició con la pinta de 
señalizaciones sobre la pista de rodamiento, para prevenir la zona de riesgo y con ello moderar la velocidad 
de los conductores. (PA) 
 
QUERÉTARO 2DA CIUDAD CON MÁS TRÁFICO: WAZE 
Incrementó 9.1% el tráfico en Querétaro durante el verano de 2022, de acuerdo con la plataforma Waze, por 
lo que en este periodo recomiendan planificar los viajes para quienes están de vacaciones. (DQ) 
 
PIDEN INFRAESTRUCTURA HÍDRICA PARA COMUNIDADES INDÍGENAS 
Un estimado del 85% de las comunidades indígenas del estado no cuenta con acceso a agua potable, por lo que 
es necesario que en la obra pública que se realice con el apalancamiento financiero, se incluya infraestructura 
para los pueblos originarios y no se beneficie únicamente a las empresas, aseveró María Díaz, nueva 
gobernadora indígena de la entidad. (CQRO, DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
DEBUT. Santiago Creel Miranda será la primera “corcholata” panista que visite Querétaro en su campaña por 
la nominación presidencial. El más melodramático de los contrincantes de Xóchitl Gálvez estará hoy en la sede 
estatal del PAN para un encuentro ciudadano, donde ni el también presidenciable queretano Ignacio Loyola 
se ha presentado. BOICOT. Con un enérgico llamado a la militancia, el grupo fundador del partido Morena en 
San Juan del Río pidió no votar ni apoyar a cualquier candidato surgido de la familia Sinecio, encabezada por 
el diputado Armando Sinecio Leyva, quien por cierto es de los que votó a favor del proyecto estatal de energía 
eléctrica. ¡AUCH! Primitivo Santiago Martínez aseveró que esta familia traicionó al pueblo al avalar el 
financiamiento estatal propuesto por el PAN, pero lo más grave (y eso sí calienta, como dice AMLO) es que los 
Sinecio realizan actos adelantados de campaña y acciones que no son propias de esta fuerza política ¿Y no dijo 
nada de las “corcholatas”? (DQ) 
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GOLPE DE TIMÓN 
Por Abel Magaña 
Los datos que han ido arrojando las encuestas en las dos últimas semanas, incluso meses, han contribuido a 
alimentar en el bando gubernamental la esperanza de que todavía es posible la sorpresa electoral para el 2024. 
Xóchitl Gálvez junto con todos 12 aspirantes presidenciales, en los cuales se encuentra el queretano Ignacio 
Loyola, tendrán mes y medio para ver quién será el abanderado del frente opositor. Y con eso inician realmente 
su carrera por conseguir la Presidencia de la República, en un proceso, como comentamos, será contra 
corriente porque cualquier candidato de la oposición está lejos de cualquier corcholata que designe el partido 
oficial, Morena. Al presidente López Obrador lo hemos visto en las últimas semanas metiéndose de lleno en el 
proceso, criticando con su fiel estilo a la oposición, principalmente a Xóchitl. La comunicación no verbal, como 
ya sabemos, muestra en las personas no lo que quieren contar, sino lo que cuentan sin querer: emociones, 
confianza, nerviosismo; el presidente, aunque tiene el arte de manejar la comunicación, en la no verbal 
demuestra nerviosismo. Las emociones que iba reflejando su rostro en algunas mañaneras no eran coherentes 
con lo que expresaba o con lo que escuchaba, criticando el proceso de la oposición. Si realmente estuviera 
tranquilo, no se metería. Si bien la oposición con el frente pretende dar un golpe de timón en las encuestas, le 
hace falta mucho más que esta suave brisa, necesita despertar una verdadera ventisca que derribe el tablero 
escenificado en los últimos meses. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q “LUZ” 
Por Adán Olvera 
México depende en gran medida de la generación de energía a partir de fuentes fósiles, como el petróleo y el 
gas natural, así como de la energía hidroeléctrica, además México intentó diversificar su matriz energética 
mediante la promoción de fuentes renovables, como la energía eólica y solar; todo quedó en intento porque la 
actual administración federal echó todo por la borda. El problema que hoy enfrenta Querétaro es la gran 
demanda energética, la disponibilidad de recursos, la inversión en infraestructura y las políticas energéticas. 
El gobierno federal a través de la CFE no está logrando dotar de energía a Querétaro y el gobierno del estado 
quien pretende entrarle a este asunto, sin tener competencia en el tema, pero sí en acuerdo con la agencia 
encargada de hacerlo y con ese aval federal. Querétaro contraerá deuda e invertirá con los privados para el 
soporte de energía eléctrica y con eso seguir promoviendo la productividad en Querétaro. La tendencia 
mundial en la generación de energía eléctrica está cambiando hacia fuentes de energía más limpias y 
sostenibles. En los últimos años, se ha observado un crecimiento significativo en el uso de energías renovables, 
como la energía solar, eólica, hidroeléctrica y biomasa. La energía solar es una de las fuentes de energía 
renovable de más rápido crecimiento en todo el mundo. Los paneles solares fotovoltaicos convierten la luz 
solar en electricidad y se utilizan en aplicaciones tanto a gran escala, como en plantas solares, como a pequeña 
escala, en instalaciones residenciales y comerciales. La energía eólica también ha experimentado un 
crecimiento notable; los aerogeneradores convierten la energía cinética del viento en electricidad. La energía 
hidroeléctrica, generada a través de la fuerza del agua, ha sido una fuente importante de energía eléctrica 
durante décadas. Grandes represas y centrales hidroeléctricas se utilizan para generar electricidad de manera 
constante y confiable y hasta para dotar agua como es el caso de Zimapán. DE REBOTE. Pagarán la multa por 
el mal estado de la cancha los Gallos Blancos, eso les pasa por andar autorizando conciertos de música regional 
y los que faltan, los emplumados deberán tener más cuidado a quien le prestan el estadio que tienen en 
comodato. La suprema federación de fútbol no los deja jugar en este pasto. (DQ) 
 
#ASTERISCOS 
Más energía. El parque eólico que se localiza en el municipio de Huimilpan ya se encuentra en funcionamiento 
y tiene capacidad para dotar del servicio de luz eléctrica a 30 mil hogares; sin embargo, de acuerdo con el 
gobernador Mauricio Kuri, se necesita una mayor infraestructura de tendido eléctrico para dispersar esa 
energía en la región. Esta es una fuente de energía que podría fortalecerse para sumar al desabasto energético 
que padece el país ante la demanda que no puede atender la CFE.  Ignorado. El diputado de Morena, Christian 
Orihuela, se quejó de que sus compañeros legisladores no han tomado en cuenta sus iniciativas. Entre las 23 
propuestas de ley que el diputado morenista ha presentado, se encontraba precisamente una referente a la 
obligatoriedad de revisar, analizar y discutir todas las iniciativas para que estas no fueran enviadas a la 
“congeladora”; sin embargo, también fue ignorada. Solo una de sus propuestas ha avanzado a comisiones y fue 
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votada en contra.  Carretera segura. Los representantes de la Secretaría de Gobernación, de Infraestructura y 
Transporte, de la Guardia Nacional y hasta de Banobras, se reunieron con los diputados locales Graciela Juárez 
y Germaín Garfias para establecer acuerdos y garantizar la seguridad de la carretera 57. La Federación 
prometió colocar señalética, pintura e implementar operativos para limitar la velocidad máxima. Habrá 
revisiones periódicas para vigilar que los acuerdos se cumplan. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Santiago Creel se reúne con panistas queretanos. Este día, nos cuentan, estará en Querétaro el presidente de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. Con ello, se da la primera visita de 
quienes aspiran a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México. Creel, nos dicen, dará una 
rueda de prensa en la sede estatal del PAN y también tiene programado reunirse con militantes de este partido. 
En su estancia por Querétaro, nos cuentan, lo acompañarán las diputadas federales queretanas Paulina 
Aguado Romero y Marcia Solórzano. Lo curioso del caso, nos señalan, es que don Santiago no tiene 
programado reunirse con militantes del PRI y PRD, que también forman parte del Frente. Andrea Tovar dará 
su versión sobre su inasistencia. Hoy por la mañana, nos cuentan, la diputada local, Andrea Tovar, y también 
sobrina de la excandidata a gobernadora, Celia Maya García, dará una conferencia de prensa. Recordemos que 
la legisladora se ausentó la semana pasada de la sesión de Pleno en donde se aprobó por unanimidad la 
solicitud de endeudamiento planteada por el gobernador Mauricio Kuri. Su inasistencia fue cuestionada por 
la dirigente estatal de Morena, Rufina Pérez. Por Eso, nos comentan, dará su explicación sobre lo sucedido y 
también ofrecerá su punto de vista sobre el endeudamiento. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Santiago Creel estará hoy en Querétaro. Que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
uno de los 13 aspirantes que cumplieron los requisitos solicitados para contender por el cargo de responsable 
de la Construcción del Frente Amplio por México, es decir, de la candidatura presidencial, estará hoy miércoles 
en Querétaro, para sostener un encuentro ciudadano. A las 10:00 horas ofrecerá una rueda de prensa en la 
sede del Comité Directivo Estatal del PAN, en Colinas del Cimatario, en el municipio de Querétaro. El legislador 
federal, quien en TikTok se autodenominó como el “Hombre Constitución”, estará acompañado por la 
presidenta del blanquiazul en la entidad, Leonor Mejía; el secretario Claudio Sinecio y las diputadas federales 
Paulina Aguado y Marcia Solórzano. Firman convenio TSJ e IQM. Que las titulares del poder Judicial del estado 
de Querétaro y el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM), Mariela Ponce Villa y Marisol Kuri Lorenzo, 
respectivamente, firmaron ayer un convenio de colaboración. En un breve mensaje, el área de Comunicación 
Social del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) informó únicamente que el acuerdo está relacionado con 
comunicaciones electrónicas, “para agilizar los procedimientos en esquemas de atención a la violencia contra 
las mujeres en los ámbitos familiar y penal”, y que el Consejo de la Judicatura atestiguó el evento. Coparmex, 
formadora de cuadros políticos: Jorge Camacho. Que, tras señalar que estuvo “muy bien” que el exgobernador 
de Querétaro Ignacio Loyola Vera, quien en su momento también fue parte del organismo empresarial, se 
registrara como aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, el presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Jorge Camacho Ortega, dijo que este es un 
organismo de formación de cuadros políticos. Destacó que a nivel nacional hay otros integrantes de Coparmex 
que actualmente ocupan cargos como funcionarios de gobierno y que en la entidad el gobernador Mauricio 
Kuri fue presidente del organismo empresarial. “Creo que habla bien de Coparmex, de la formación de cuadros 
y del manejo de valores y la doctrina que tiene, que finalmente es buscar el bien común y creo que eso, pues, 
ha hecho que los dos, Nacho y Mauricio, hayan salido de los cuadros de la Coparmex”. Sin embargo, descartó 
que el organismo vaya a apoyar a Loyola Vera en la recolección de las 150 mil firmas requeridas como parte 
del proceso de selección para la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. “Somos un organismo 
empresarial y un sindicato altamente político, pero apartidista; en ese sentido, no apoyamos a ningún partido, 
somos plurales, estamos abiertos a todos los partidos políticos y todas las voces, y muestra de ello son los 
personajes que hemos traído a lo largo del tiempo. En ese sentido, no, no apoyamos a ningún candidato”. 
(CQRO 2) 
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FUEGO AMIGO 
DOMINADAS DEL ALCALDE LUIS NAVA GUERRERO para festejar las obras sociales que se realizarán con los 
créditos por 3,300 millones de pesos autorizados por la LX Legislatura al gobierno de Mauricio Kuri González 
y que permitirán ejecutar más de 180 acciones en todos los municipios. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Da Massive Caller empate técnico. Una encuesta nacional divulgada este martes por MASSIVE CALLER arroja 
empate técnico entre Morena y la coalición PAN-PRI-PRD, si las candidatas a la Presidencia de la República 
fueran CLAUDIA SHEINBAUM y XÓCHITL GÁLVEZ, con 40.7 y 37.2% de la intención del voto respectivamente, 
a menos de 11 meses de las elecciones. De verdad es eficaz La Mañanera. Agua de turbión para la oposición. 
(PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Santiago Creel Miranda, uno de los aspirantes a encabezar la construcción del Frente Amplio por México, 
tendrá hoy una rueda de prensa en las oficinas del comité directivo estatal del Partido Acción Nacional y otras 
reuniones. En rigor es el primero en venir de los integrantes de la lista de oposición, incluido Ignacio Loyola 
Vera, que vive aquí. Como es sabido, de los 33 solicitantes originales, sólo 13 lograron su registro. Del PAN: 
Xóchitl Gálvez, Santiago Creel Miranda, Javier García Cabeza de Vaca, Jorge Luis Preciado, Gabriel Quadri e 
Ignacio Loyola. Del PRI: Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid. Del PRD: Miguel Ángel Mancera y Silvano 
Aureoles. De la sociedad civil: Israel Rivas, José Jaime Enríquez y Sergio Iván Torres Bravo. Todos ellos podrán 
participar en los debates y en las encuestas, al final de los cual quedarán solamente tres. A partir de este 
miércoles y hasta el 5 de agosto deberán reunir 150 mil firmas de apoyo en todo el país. Bueno, esto es lo 
formal, con independencia del fenómeno Xóchitl, a quien la percepción popular ya da como la ganadora del 
proceso interno para enfrentar a la candidata o candidato oficial: Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, 
Marcelo Ebrard de Morena, Manuel Velasco del Verde o Gerardo Fernández Noroña del Partido del Trabajo. 
Más allá de esas consideraciones, Santiago Creel Miranda es un viejo conocido de los queretanos y se le 
recuerda acompañando a Ignacio Loyola Vera en su elección de 1997, hace justo 26 años, junto a Diego 
Fernández de Cevallos y el entonces dirigente estatal del PAN, Ramón Lorence. La política vuelve a reunir hoy 
a Creel y Loyola, diputados federales ambos. La aspiración de Creel es ampliamente conocida. De hecho, el 
otrora secretario de Gobernación era el candidato favorito del presidente Vicente Fox en la sucesión del 2006, 
pero se les atravesó Felipe Calderón Hinojosa. No se conocía, en cambio, el interés presidencial del 
exgobernador queretano. De hecho, hasta el mes pasado se le tenía como aspirante al Senado, compitiendo 
con los alcaldes de Querétaro y Corregidora, Luis Nava y Roberto Sosa, además del titular de SEDESOQ, Agustín 
Dorantes e incluso el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles. Por no hablar de Ricardo 
Anaya y Marcos Aguilar que podrían entrar en la lista nacional del PAN. Santiago Creel, de 68 años y oriundo 
de la CDMX, es el actual presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados. En rigor fue el primer 
panista que levantó la mano para contender contra las “corcholatas” de Palacio Nacional, mientras el 
queretano Ignacio Loyola Vera, de la misma edad, fue el último el apuntarse. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Agenda 
privada Que el lunes anduvo por Querétaro el líder nacional del sindicato minero, Napoleón Gómez Urrutia, 
acompañado de su esposa, quien se reunió con la presidenta del DIF, Car Herrera de Kuri, en la Casa de 
Gobierno. No se dio información. - ¡PREEEPAREN! - Día del Abogado Hoy será el festejo de los profesionales 
del derecho en Querétaro, agrupados en el Colegio de Abogados Litigantes, La Barra Mexicana capítulo 
Querétaro, la Anade y el Colegio de Penalistas. Nuestra felicitación. - ¡AAAPUNTEN! - Corchola-tour De hoy en 
ocho, el miércoles 19, estará en Querétaro el excanciller Marcelo Ebrard, aspirante a coordinar los comités de 
defensa de la Cuarta Transformación. Sonrían. - ¡FUEGO! - Cacería de no tan brujas. Que la tarde de ayer se 
reunieron consejeros de Morena para deliberar sobre las sanciones a los diputados locales que votaron a favor 
del empréstito solicitado por el gobierno estatal, además de la que se ausentó. Rufina va con todo. ¡Porca 
miseria! (PA 2) 
 
#POLÍTICA CONFIDENCIAL 
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Santiago Creel será el primer suspirante presidencial del Frente Amplio por México que visite tierras 
queretanas. Nos revelan que, además del encuentro con representantes de medios de comunicación en la sede 
del CDE panista, el autollamado 'Señor Constitución, sostendrá un encuentro privado con el mandatario 
Mauricio Kuri y la cúpula albiazul. Palacio de la Corregidora. En ese recinto, nos comentan, se comienzan a 
mover piezas con miras a lo que viene en el 2024; incluso algunos que hasta hace poco estaban alejados de 
esos muros, hoy se han acercado y ya hasta buscan ser las voces que aconsejen al inquilino. Unos se irán y 
otros llegarán. Xóchitl Gálvez ya tiene programada su visita a Querétaro y, el 3 de agosto, tendrá un encuentro 
con jóvenes y otro con empresarios locales en eventos organizados por el sindicato patronal que encabeza 
Jorge Camacho. Nos platican que la senadora levanta altas expectativas en algunos sectores del estado, aunque 
no en todos. ¿Rogelio Ramírez de la O se sumará al linchamiento? ¿O serán los diputados federales de Morena 
los ejecutores? Porque en los pasillos de la Corte comienzan a pensar si en el presupuesto para 2024 les van a 
meter tijera al grado de la inanición. Porque es un hecho que la relación con las ministras y ministros no es la 
mejor y no se prevé que mejore. (P) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Gratificante. La mención que hizo ayer Lupita Murguía en la graduación de la Normal del Estado es gratificante: 
preparar docentes con alguna discapacidad es loable por donde se le quiera ver.  (N) 
 
#EN LA MIRA 
Financiamiento. El gobernador ha dado detalles en los últimos días sobre el financiamiento que el gobierno 
estatal contraerá para lograr proyectos prioritarios para Querétaro. En la edición de hoy, le llevamos a usted 
la ruta que seguirá la Administración estatal para conseguir la línea de crédito que se espera que esté lista en 
60 días. Ayer, la dirigencia estatal del PAN anunció que buscará que los perfiles que quieran encabezar el 
Frente Amplio por México acudan a reunirse con la militancia queretana a fin de conocer los planteamientos 
de cada uno de los participantes y lograr el apoyo para ser el candidato opositor a la Cuarta Transformación. 
Asimismo, en Pulso Político le llevamos los planteamientos que han hecho diputados locales a efecto de 
mejorar la seguridad vial en la 57 tras los más recientes accidentes en dicha carretera que afectan la movilidad 
de los queretanos. (AM) 
 

PERIÓDICOS  
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